



ATRAPA DOCUMENTAL A 'LA DANZA DE LA PLUMA'

Los integrantes de Metamorfosis Documentation Project, después de registrar esta danza, regresaron a Teotitlán con la documentación cinematográfica y fotográfica de dicha danza

Este trabajo a presentarse el día 8 de junio, busca estimular al público, en busca de una reflexión sobre sus propias culturas, y para fomentar el respeto a sus tradiciones

José Luis PÉREZ CRUZ

El próximo 8 de junio en la Plaza Cívica de Teotitlán del Valle, será presentado a la comunidad de este lugar, el documental: 'La Danza de la Pluma'. Trabajo visual realizado en conjunto con las autoridades locales y 'Metamorfosis Documentation Project', grupo conformado por Armando Espinosa Prieto y Craig Johnson.

A través de un comunicado de prensa, Metamorfosis Documentation Project, señala que actualmente está trabajando en "un proyecto de colaboración con la comunidad de Teotitlán del Valle para documentar su presentación de La Danza de la Pluma".

También se informó, que al Museo Comunitario Balaa Xtee Guech Gulal, de dicha comunidad, se le entregarán los derechos de reproducción del documental; para que de esta forma, el Museo pueda vender el documental a sus visitantes. Y así, el Museo recibirá las ganancias de estas ventas, con los ingresos designados para el mantenimiento y mejoramiento del Museo.

Durante el evento, se presentará la apertura oficial de la nueva exhibición permanente de La Danza de la Pluma en el Museo Comunitario y la proyección del documental en la Plaza Cívica.

Asimismo, el 21 de julio de este año, Espinosa Prieto y Johnson participarán en la serie de conferencias del 2008 del Instituto de Arte de Santa Fe, Nuevo México, EEUU, con el tema: "Outsider: Tourism, Migration, Exile". Y ahí presentarán el plan Metamorfosis Documentation Project y en particular el proyecto 'La Danza de la Pluma'.

Finalmente, Metamorfosis Documentation Project y el Comité del Museo Comunitario invitan a todos a la presentación pública del documental La Danza de la Pluma y a la celebración de la comunidad el 8 de junio en Teotitlán del Valle. El Museo Comunitario estará abierto del las 10 AM a las 6 PM, y el evento en la Plaza Cívica empezará a las 6 PM. Para más detalles, favor de ver la información de contacto.

Historia de un proyecto

Durante los últimos diez años, Armando Espinosa Prieto y Craig Johnson han desarrollado la idea de Metamorfosis Documentation Project. Un proyecto que comenzó con la idea y esfuerzo para documentar danzas públicas y rituales multiculturales en comunidades indígenas y mestizas en América.

Durante el trabajo, los integrantes se percataron que estas comunidades estaban siendo influenciadas por elementos de la cultura dominante, amenazando su identidad cultural y social.

También se dieron cuenta que el preservar estas danzas y rituales como artefactos culturales no era de provecho para estas comunidades, y sólo satisfacía nuestra men-

talidad euro céntrica. Además, la intromisión en sus vidas con nuestras cámaras exacerbaba el problema.

Como forma de solucionar este dilema, los integrantes de Metamorfosis Documentation Project tomaron una decisión respecto a su proyecto. Regresamos a la comunidad con la documentación cinematográfica y fotográfica de dichas danzas, y colaboramos con la comunidad para desarrollar un proyecto comunitario relacionado a la documentación.

Fue así que los artistas visuales presentaron formalmente a la comunidad el documental de video para su uso, otorgándoles los derechos de reproducción del documental. También les entregaron al pueblo, copias de las fotografías. Al devolver a la comunidad estas imágenes de las danzas y las ceremonias, los gestores culturales esperan haber contribuido en la preservación y el fortalecimiento de estas tradiciones.

Un tercer componente del proyecto es la presentación de la documentación a un público más amplio, con presentaciones del documental, exhibiciones fotográficas, presentaciones en el Internet, e instalaciones de arte; para así crear

“ Buscamos que las personas hagan una reflexión sobre sus propias culturas, y ayudar a fomentar el respeto y apoyo para todas las culturas y tradiciones”

Metamorfosis Documentation Project

La presentación

Documental La Danza de la Pluma
Día: 8 de junio
Hora: 18:00 hrs.
Lugar: Museo Comunitario Balaa Xtee Guech Gulal y Plaza Cívica de Teotitlán del Valle, Oaxaca.

oportunidades para otras comunidades de ver cerca estas culturas y rituales muy distintos a los suyos.

Finalmente, los integrantes de Metamorfosis Documentation Project indican, que con este trabajo esperan estimular al público que aprecie su propuesta, "En busca de una reflexión sobre sus propias culturas, y ayudar a fomentar el respeto y apoyo para todas las culturas y tradiciones".

Para mayores informes, se puede escribir a museoteotitlan@yahoo.com.mx o en la página de Internet <http://www.metamorfosisdocumentationproject.com>.

